
核兵器禁止条約が発効されました
世界各地で行動を計画

核兵器の保有や使用、使用の威嚇などを包括的に禁じる核兵器禁止条約
が 1 月 22 日に発効し、核兵器は国際法の下で初めて違法となります。核
保有国や、日本をはじめ核の傘に入る国は、条約に加盟していません。
しかし、条約の法的な規範力と、市民社会や条約加盟国から核保有国と
その同盟国への圧力は強まります。今年８月に開催が再延期された核不拡
散条約（ＮＰＴ）再検討会議の場でも禁止条約が争点の一つとなります。
国際ＮＧＯの連合体・核兵器廃絶国際キャンペーン（ＩＣＡＮ）によると、
日本や米国、欧州をはじめ世界各地１５５カ所で発効を祝うデモやオンラ
イン集会が計画されています。トランプ米前政権が条約成立後も批准国に
撤回を迫るなど、米ロ英仏中は条約敵視の先頭に立ってきましたが、現在
の条約への署名は 86、批准は 51 カ国にのぼります。第１回締約国会議は、
条約の発効から１年以内に開催されることとなっており、条約を推進して
きたオーストリアが首都ウィーンでの開催を目指しています。
しかし、核兵器の惨禍を経験した日本が条約に背を向けつづけていてい
ることは問題です。直ちに条約に「賛成」し、核兵器廃絶の先頭に立つこ
とを強く求めていかなければなりません。世論調査では、核兵器禁止条
約に日本が参加すべきと７割が回答し、政府に核兵器禁止条約への署名・
批准を求める意見書が 528 の自治体議会（2021 年 1 月 22 日現在）で決議
されています。菅政権は「核抑止力」、「核の傘」にしがみつく姿勢を改
め即批准すべきではないでしょうか？

北九州では緊急宣伝行動
「平和をあきらめない
北九州ネット」は１月 22
日は、北九州市議選の告
示日だった関係もあり、
１月 24 日 14 時から緊急
宣伝行動を取り組み、21
人が参加しました。
平和ネット代表の前田
弁護士、北九州共闘の竹
内代表、北九州地区医労
連の永冨議長、三浦事務
局員、新婦人小倉北支部
浦野支部長がマイクを握り通行する市民に核兵器禁止条例が発効したことを訴え
ました。

報道もあり「生保110番」に25件の相談が殺到！
生保バッシングと変わらない行政窓口対応が明らかに…

影落とす生保バッシング・・・
2021 年度最初の「生活
保護 110 番」を 1 月 19 日
（火）に実施しました。マ
スコミの取材も３社あり、
昼のＴＶニュースの反響
もあってか 25 件（うち 1
件は直接面談）と多くの
相談が寄せられました。
今回、特徴的だったのが相談内容から明らかに生活保護基準に該当するため生
保申請を勧めると「回りからも役所に相談に行ったらと言われるが、息子が嫌が
るので出来ない。生保以外の支援はないか？」「生保申請を考えたが同居する妹
が反対。何か他に手はないか？」「生保申請は離れている子供たちにまで連絡が
いくのでしたくない」といった生保に関する嫌悪感や間違った認識を持っている
方が多いことを改めて実感しました。

相も変らぬ冷たい行政窓口・・・
また「以前、保護課に行った時に
所有する車の処分をしてから再度、
来る様に言われた為、あきらめた」
「保護課に相談した際、車の処分を
言われ障害を持つ妻がいるので通院
や買物などの為に車が必要と訴えた
がダメだった」「１年前に申請をし

たが手続き中、役所の対応に嫌気をさして辞退した」など行政の窓口対応をめぐ
る相談も多くあり、水面下ではまだ、水際作戦が横行している実態が浮き彫りと
なりました。

生かされていない厚労省通達・・・
コロナ禍をうけ厚労省が昨年から数度に
わたり、各自治体に向けて「生活保護業務
については相談者が申請をためらうことの
ないような対応を。要否判定上も弾力的な
運用を」との内容の通達文書を出していま
す。
にもかかわらず、今回の相談でも 72 歳の
女性が「昨年、5 月に退職。わずかな年金
で生活していたが、苦しくなり役所に相談。
仕事を探して働きなさいと言われた」など
現場の窓口には国の方針が伝わっていない
現状が垣間見れました。
このコロナ禍、若い方でさえ仕事を探す
のに苦労している中、高齢者が働き先を見
つけるなど困難な状況にある事は行政窓口
でもわかっているはずです。元安倍首相も国会答弁で「生活保護は国民の権利で
す。ためらわずに申請を」と明言し、厚労省のＨＰにも同様の広報が出ています。
今回の相談会の状況も踏まえ現在、北九州市社保協として市保護課に対しコロナ
禍に於ける生活保護業務についての懇談を申し入れているところです。
 （北九州市社保協事務局岡本）
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平和ネットが総会
２月７日、「平和を

あきらめない北九州
ネット」が第６回総会
を開催しました。総会
には、コロナ禍の下、
三密を避けるために、
会場使用人数の制限が
厳しく掛かる中、21
人が参加しました。
総会は､ 事務局員の
南川さんの司会で進め
られ、会の代表である
前田憲徳弁護士の主催者挨拶に始まり、池上弁護士がこれまでの活動報告、2021
年活動方針（案）、平和ネットの体制、会計報告について提案しました。
会場からは、新婦人の会、北九州地区労連、青年、北九州共闘、前田代表等が
発言しました。参加者はすくなかったですが、これからの活動に弾みがつく総会
になりました。

県労連が評議員会開く
福岡県労連は、２月７日

（日）13 時 30 分から、第 75
回評議員会を緊急非常事態
宣言が３月７日まで延期さ
れる中、オンラインで開催
しました。北九州地区労連
からは、永冨議長と細川副
議長と私の３人が参加しま
した。
評議員会は、2020 年秋期
年末闘争経過報告、福岡県
労連 2021 年春闘方針（案）､

第２四半期会計報告などの議案を福山事務局長が一括して提案。医労連、国公、
郵政ユニオン、福建労、建交労、エフコープ労組、北九州地区労連などの評議員
が発言、提案された議案は豊かに補強され､ 全ての議案は満場一致で採択されま
した。
役員補充選挙の後、2021 年春闘宣言（案）が力強く読み上げられ、満場の拍
手で確認されました。最後に山下議長の音頭でガンバロウを三唱し、閉会となり
ました。
 （堀田和夫氏ＦＢより）

戦争展実行委 展示、語り部の内容検討
26 回目となる、「2021
年平和のための戦争展 in
北九州」の第 2 回実行委
員会が 2月 10 日夜、市立
生涯学習総合センターで
開催され、当日の語り部、
展示内容等について協議
しました。
今回の戦争展は 7 月 10
日（土）から 11 日（日）
までの 2 日間、八幡西区
の黒崎コムシティで「開
催される予定です。昨年
は新型コロナウイルス感染拡大でやむなく中止となり、2年ぶりの開催となりま
す。
10 日の実行委員会では展示内容について話し合い、重慶無差別爆撃や村瀬守
安中国戦線従軍、辺野古埋め立て、広島原爆写真集などの写真を中心に展示する
ことを確認。また 1月に核兵器禁止条約が発効し、戦争展でも原爆の悲惨さを伝
える
必要があるとの意見も出ました。語り部は日中友好協会の平島さん、新日本夫
人の会の江藤さんに依頼し、青年コーナーも検討することを決めました。恒例の
「戦争遺跡めぐり」も行います。

東京オリンピック・パラリンピック組織委員会の森喜朗会長が辞任を正式に表
明しました。女性差別発言から９日も居座り続けるなど、あまりに遅すぎます。
しかも、批判を浴びて辞任する張本人が後任を指名する動きが表面化し、さらに
世論の批判を招きました。森氏と周辺が問題の根本を理解していないことは明ら
かです。

追い詰めた女性たちの声
ＳＮＳ上でも街頭でも、女性たちの怒り
が沸き起こりました。新日本婦人の会は組
織委宛てに抗議文を出し、ツイッターや街
頭スタンディングなど行動を広げ、ＮＨＫ
などが報道しました。多様な分野の女性た
ちが、「どの世界にも“森さん”はいる」「私
もわきまえさせられてきた」などと実感を
込めて発信し、共感を広げました。
声を上げている人は共通して「辞任で一件落着とはならない」と語ります。今
回の事態を、日本社会の構造的なゆがみをただし、ジェンダー平等社会をつくる
契機にしていかなければなりません。
新型コロナ禍の中、女性に負担と矛盾が集中しています。その支援を欠いたま
ま、オリンピック開催ありきで走り続ける一方で、女性蔑視を擁護した政権の姿
勢は大問題です。日本はジェンダーギャップ指数で１５３カ国中１２１位、政治
の分野でみると１４４位の低位です。意思決定の場に占める女性の割合の異常な
低さが、日本社会の重しになっています。

多様な声が未来をつくる
ネット署名を呼びかけ
た２０代女性は、「変えよ
うとしている人もいっぱ
いいることがわかった。
社会をアップデートして
いきたい」と語ります。
今回の事態は、日本の構
造的な闇を明らかにした
とともに、自分の言葉で
声を出し、行動すること
の大事さを示しました。
未来をつくるのは、まぎ
れもなく多様な一人ひと
りの声です。

 （赤旗主張から抜粋）
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